
大学進学に関するアンケート 

H28年 4月 

1－1所属：臨床教育学（夜間）11名 

1－2年齢 

20歳代 30歳代 40歳代 50歳代 60歳以上 無記入 計 

0 4 3 2 1 1 11 

 

1－3性別 

男 女 計 

1 10 11 

 

1－4勤務状況 

フルタイム パートタイム 自営 特に勤務していない 計 

10 1 0 0 11 

 

 勤務時間 

週 5日以上 週 3～4日 週 1～2日 計 

7 4 0 11 

 

 職業 

大学教員 短大教員 専門学校教員 看護教員 教育委員会教職員指導等 時間講師 保育士 計 

2 1 2 3 1 1 1 11 

 

2「臨床教育学研究科」を知ったきっかけ 

職場の先輩・上司の紹介 2 

同僚の紹介 1 

職場の後輩の紹介 0 

友人の紹介 1 

臨床教育研究科の講演会の案内 1 

講演会あるいは臨床懇談会に参加 2 

ホームページ 5 

リクルートの大学＆大学院 net 0 

職場に募集要項が届いた 0 

その他 3（文科省専修取得方法、家族の紹介、卒業生の方の紹介） 

 

3、大学院進学を考えた動機・目的 

 ステップアップのため（2名） 

 大学で教育をするときに知識が不足していると感じたため。また、現在の学生の特徴を調べてみた

いと思った。 



 カリキュラム、教育効果だけでなく幅広い要求を含めて評価するためにはまだまだ学ばないといけ

ないと気づいたので 

 基礎看護教育は専門学校から大学教育へ移行しつつあることを考えると、教育に関して研究する必

要があると考えたから 

 専修免許取得目的、スキルアップ、上司からの指導 

 経験値だけでなく、理論的に問題を解決していく力を身に着けていきたいと考えるようになったた

め（今いるフィールドでは限界を感じていたため） 

 大学卒業時から進学は考えていた。日ごろ、課題と思っていることを追求したいと考えたから 

 今までの実践を学問として整理したかった 

 退職を機にもう少し専門的なことを学びたいと思ったから 

 先輩に「臨床教育学研究科」の良さをアピールしてもらい、勧められたから 

 

4、受験理由 

 同僚に誘われて見学に来て興味を持ち学びたいと思ったため 

 教員免許専修 

 働きながら学べる夜の講義であること、自分が長く研究したいと思っていた研究科であったから 

 実践の証を何か形にしたくて 

 メリハリついて新しい発見やいろんな人と出会って良かった 

 臨床教育学研究科を夜間に開講しているのは、理論と共に実践を重視していると思った。また、実

践をしつつ研究科で深めることは理論と実践を交渉する機会を持てると思ったから 

 臨床つまり現場の課題について研究できると考えたこと。夜間開講で働きながら学べるということ 

 知識を広めたかった。他職種の人と関わることで今現在の子供をとりまく問題を考えたい。 

 自分が詳しく知りたいと思うことが丁度、臨床教育学研究科で開講されていたため 

 家庭支援についての研究をしたいと思い、その分野を専門とされている先生のいる大学院に行きた

かったから。また、仕事をしながら通える夜間の講師があるということも受験しようと思った理由

です。 

 多様な学生に対応する中で教育の質をどのように考えればよいのか研究したかったから 

5、現在感じていること 

 他分野の方々の考えや現場の話が聞ける。仕事と学びの両立は想像以上に大変ではあるが、授業内

容は想像以上に興味深く面白いと感じている 

 自由な環境（学習） 

 どの講義も興味深く楽しい 

 色々な職種の方と知り合い、今までと違う角度で色々な考え方が出来るようになった 

 at homeな雰囲気で学習するので落ち着ける。様々な経験を持つ方々と共に学習できるので多角的

に物事を知り、考える機会になっている 

 臨床教育を考えるときに精神病理や発達などを問いなおし、理解しないといけないと思う。薄っぺ

らい知識と自覚できたことを少しずつ知識と経験がつながってきていることを楽しく感じている。 

 授業が知りたいことだったのでとても楽しい。他職種の方と話すことでとても色々なことが知れて

うれしい。 

 専門的なことが学べるとともに、他職種の人と出会え、その人たちから色々な話が聞け、とても勉



強になっている。 

 文献や論文にふれ、自分なりに読み取り、レポートにしたり発表したり今までの生活や仕事だけで

は経験できなかったことができるようになった。入学して修士をとること自体を目的にするのでは

なく、研究することが目的という目的意識が明確になったことが入学して良かったと思えるところ

です。 

 社会人ばかりなので色々な視点の意見や考えを聞くことができ、毎回の授業がとても刺激になりま

す。 

 

6、その他意見 

 教育についての基本的な学習は学部でのものだと思うが、“教育”分野の科目がもう少しあるとう

れしいです。 

 修士を取られた後、どのような進路に進まれたのか様々な先輩の例を知りたいです。 

 学生に色々配慮していただいて本当に感謝しています 

 まだ、始まったばかりなので特にありません。 

 


